
1. 03-08 Jahreshauptversammlung: 
FC Holtenau 2025 - 
Vereinsorganisation und Finanzen 

 

Jahreshauptversammlung Vereinsorganisation Finanzen 

 

1. Jahreshauptversammlung des FC Holtenau 2025 

• Die Jahreshauptversammlung des FC Holtenau fand am 8. März 2025 
statt. Es wurden 31 Teilnehmer gezählt. Die Versammlung begann mit der 
Begrüßung und der Feststellung der Beschlussfähigkeit. Themen waren 
der Bericht des Vorstands über das Jahr 2024, der Kassenbericht und die 
Entlastung des Vorstands. Ein neuer Vorstand wurde gewählt. Der Verein 
hat 138 Mitglieder und spielt weiterhin in der Kreisliga. Die 
Damenmannschaft und die zweite Herrenmannschaft sind aktiv. Es gibt 
auch eine Altherrenmannschaft und eine Dartsparte. 

2. Vereinsorganisation und Finanzen 

• Am 8. März 2025 wurde über die Wichtigkeit des Schiedsrichterteams und 
die Notwendigkeit von drei Schiedsrichtern diskutiert, um Punktabzüge 
und Geldstrafen zu vermeiden. Zudem wurde die erfolgreiche 
Zusammenarbeit mit Sponsoren und die Verbesserung der 
Vereinsorganisation hervorgehoben. Das Vereinsheim wurde umgebaut 
und die ehrenamtliche Arbeit von Jolina, Lennard und David gelobt. 
Finanzielle Herausforderungen wurden angesprochen, und es wurde über 
die Entlastung des Kassenwarts und des Vorstands abgestimmt. 

• Am 8. März 2025 fand eine Diskussion über die finanzielle Lage des 
Vereins statt. Es wurde festgestellt, dass im Vergleich zum Vorjahr 
weniger Einnahmen und Ausgaben verzeichnet wurden, jedoch 
Rücklagen von 3531€ gebildet werden konnten. Die Digitalisierung der 
Finanzverwaltung wurde als Fortschritt hervorgehoben. Es gab 
Abstimmungen zur Entlastung des Kassenwarts und des Vorstands, die 
beide positiv ausfielen. 



2. 03-08 Vereinsversammlung: 
Vorstandswahlen und 
Vereinsentwicklung im Sportverein 

 

Vereinsverwaltung Vorstandswahlen Sportverein 

 

1. Vereinsverwaltung und Vorstandswahlen 

• Der 1.Vorsitzende spricht über die Herausforderungen bei der 
Mitgliederverwaltung und die Notwendigkeit, den Verein digitaler zu 
gestalten, um den Verwaltungsaufwand zu reduzieren und 
Mitgliederverluste zu vermeiden. 

• Es wird die Neuwahl des Vorstands besprochen. Der 1.Vorsitzende 
erklärt, dass er aus gesundheitlichen und familiären Gründen nicht mehr 
kandidieren kann. Tobias Kasimir wird als neuer erster Vorsitzender 
vorgeschlagen und gewählt. 

• Niklas Leonhard wird als zweiter Vorsitzender bestätigt, nachdem er sich 
bereit erklärt hat, trotz vorheriger Rücktrittsabsicht, weiterzumachen. Tim 
Dreger wird in Abwesenheit als Kassenwart gewählt. 

2. Vereinsentwicklung und Gemeinschaftsförderung im 

Sportverein 

• Die Versammlung diskutiert die Ernennung von Kassenprüfern und die 
Wichtigkeit des Ehrenamts im Verein. Chanti, Angie und Andy werden als 
Kassenprüfer ernannt. 

• Der 1. Vorsitzende spricht über die Herausforderungen in der 
Personalpolitik des Vereins und betont die Wichtigkeit der Gemeinschaft 
und des Zusammenhalts der Mitglieder. 

• Tobias Kasimir spricht über die zukünftige Ausrichtung des Vereins, 
einschließlich infrastruktureller Themen wie der Erhalt der Sportstätte und 
der Verbesserung der Heizung. 

• Es wird ein sportlicher Leiter ernannt, um die Mannschaften zu 
stabilisieren und neue Spieler zu gewinnen. Die Bedeutung der 
Dartmannschaft wird ebenfalls hervorgehoben. 

• Tobias Kasimir betont die Notwendigkeit von Sponsoren, um den Verein 
weiterzuentwickeln und zu wachsen. 

• Niklas Leonhard präsentiert den Haushaltsplan für 2025, der pessimistisch 
geplant ist, um auf mögliche finanzielle Herausforderungen vorbereitet zu 
sein. 



• Tanja Kohlmorgen äußert den Wunsch nach mehr Unterstützung und 
Präsenz für die Damenmannschaft im Verein. 

• Es wird über die Wichtigkeit der Kommunikation zwischen den 
Mannschaften gesprochen, um den Zusammenhalt im Verein zu stärken. 

3. Herausforderungen und Kommunikation in einem 

Fußballverein 

• Die Diskussion dreht sich um die Herausforderungen und Erfolge eines 
Fußballvereins. Der Zusammenhalt der Mannschaft wird gelobt, trotz 
schlechter Ergebnisse. Es wird betont, dass die Kommunikation 
verbessert werden muss, um organisatorische Probleme zu lösen. Der 
Vorstand plant, die Bedürfnisse der Mannschaften besser zu verstehen 
und zu adressieren. Es gibt auch Diskussionen über die Verbesserung der 
externen Kommunikation und Werbung für Veranstaltungen. Der 
Vorsitzende bedankt sich bei den Mitgliedern und Freiwilligen für ihre 
Unterstützung und betont die Bedeutung des Vereinslebens. 
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